

Soufflenheim

Des visites en forêt à la découverte des filons de l'argile

Des visites guidées sur les traces des anciennes argilières sont organisées cet été pour en apprendre plus sur l'histoire de la poterie dans la région. Organisées par l'Office de tourisme du pays rhénan, elles sont aussi l'occasion de prendre un grand bol d'air frais.

Par **T.A.** - 26 juil. 2022 à 12:00 - Temps de lecture : 2 min_ | Vu 236 fois



Pendant plus de deux heures, le groupe est parti à la recherche des argilières. Photo DNA /Tara ABEELACK

Il est 9 h ce jeudi 21 juillet et déjà une dizaine de personnes se rejoint dans la forêt du côté de Soufflenheim pour partir à la découverte des filons de l'argile. En compagnie de Stéphane de l'Office de tourisme du pays rhénan, deux familles avec enfants et adolescents ont choisi de suivre une visite guidée de près de 2 h 30 dans la nature. Les baskets sont de sortie pour cette promenade de 3,5 km, le tout sur un chemin forestier plat. L'occasion d'en apprendre plus sur l'histoire de la forêt, où régnait une forte activité d'extraction d'argile commencée il y a 4 000 ans. Cette matière première tirée des glaisières est l'ingrédient de base nécessaire aux potiers. Le petit groupe a ainsi parcouru un bout de forêt pour admirer des restes d'argilières. Un retour dans le temps pour comprendre d'où vient un savoir-faire qui perdure. Les pieds ont foulé le sable rouge si spécifique de la forêt indivise de Haguenau, mélangée à de l'argile pour que celle-ci soit sablonneuse.

L'argile, « un pan très important de l'histoire de Soufflenheim »

Photos d'époque et cartes à l'appui, les curieux ont pu observer comment était extraite la matière. Les hommes descendaient ainsi sur plus de 10 m de profondeur, mais toujours à ciel ouvert, et remontaient l'argile par paliers de 2 m, comme une sorte d'escalier. Autre

découverte : le tracé des anciennes lignes de rails qui passaient dans la forêt pour acheminer l'argile transportée dans de grands chariots. « Beaucoup de gens ne connaissent pas, alors que c'est un pan très important de l'histoire de Soufflenheim et de la forêt. Il y avait une activité très importante, c'était presque un lieu de vie », affirme Stéphane. Une production qui s'est déplacée après-guerre vers le secteur de Betschdorf, pour des raisons économiques et de proximité. À la fin de la visite, chacun a reçu un petit morceau d'argile pour se fabriquer un souvenir. L'activité complémentaire se déroulera quelques jours plus tard dans l'atelier de Peggy à la poterie artisanale Wehring pour façonner des objets.

Les prochaines sorties en forêt sont prévues vendredi 29 juillet, mardi 23 août et mercredi 31 août à 9 h. Tarif : 4 € adulte, 2 € jeune de moins de 18 ans. Inscription obligatoire au 03 88 86 74 90 ou à l'adresse mail accueil@ot-paysrhenan.fr.
